



REVUE PERIODIQUE SUR LA SITUATION HUMANITAIRE AU LAC

15 JANVIER 2015

ÉDITION 1, NUMÉRO 1

Ces informations

relayées par le

Service

Communication

d'ADES visent

essentiellement à

vous mettre à

jour sur la crise

qui prévaut à

l'Ouest du Pays

où la situation

humanitaire reste

critique à ce jour.

Le transfert vers le site de Dar es Salam se poursuit pour les réfugiés Nigériens.

563 réfugiés se trouvant à Kangalom sont arrivés hier sur le site de Dar es Salaam, près de Baga-Sola, dans la région du Lac. Ces personnes viennent s'ajouter aux quelques 904 réfugiés déjà transférés à Baga-Sola depuis lundi. Cette opération de relocalisation par barques est organisée par le HCR, la CNARR (Commission Nationale d'Accueil et de Réinsertion des Réfugiés), et les autorités locales. Le transfert permettra d'organiser l'assistance humanitaire dans des conditions sécurisées. Environ 400 personnes sont encore éparpillées sur les petites îles autour de Kangalom, en attente de relocalisation. Des mesures sont en train d'être entreprises à cet effet.

La population hôte de Kangalom se retrouve sans réserve alimentaire après avoir accueilli 2 000 personnes venues du Nigéria.

Selon les autorités locales, les habitants de Kangalom se retrouvent presque sans nourriture après avoir partagé pendant plusieurs semaines leurs faibles stocks alimentaires avec 2 000 personnes arrivées dans leur localité en provenance du Nigéria. Sur place, on constate un grand manque de denrées alimentaires sur les marchés locaux. La population de Kangalom, qui compte environ 2 500 habitants, avait quasiment doublé avec l'afflux des personnes venues du Nigeria. Alors que s'achève le transfert des personnes venues du Nigéria vers Baga-Sola (site de Dar-es-Salam), les populations hôtes de Kangalom ont un besoin urgent d'appui alimentaire. Dans cette région du Lac, où 24% des ménages sont très pauvres, la durée moyenne des stocks alimentaires par ménage est d'un mois et demi, et 68% recourent à l'endettement pour survivre.

Des besoins urgents en santé et en nutrition pour les personnes arrivées du Nigéria.

Selon les autorités sanitaires de Baga-Sola (région du Lac), le stock de l'hôpital du district est déjà trop limité pour une population hôte de 14 000 personnes, et ne permettra sans doute pas de répondre aux besoins des 1 594 réfugiés transférés récemment sur le site de Dar-es-Salam. Certains malades sont couchés par terre, faute de lits et de matelas. A Ngouboua, plusieurs cas de paludisme et infections respiratoires aiguës ont été rapportés parmi les réfugiés selon l'OMS sur place, et les besoins en médicaments antipaludiques et antibiotiques sont importants. Par ailleurs, selon les données du screening en cours, 319 enfants sont en situation de malnutrition, soit plus de la moitié des 560 enfants déjà enregistrés. Parmi eux, on relève 112 cas de MAM et 207 cas de MAS.

Sources : HCR, OCHA, Autorités administratives locales, Autorités sanitaires, OMS